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中新网福州5月26
日电 (叶秋云)26日，
以 “ 汇 聚 侨 力 共 谋 发
展”为主题的中医药产
业专场交流暨专题调研
活动在位于福州三坊七
巷的福建华侨主题馆举

办。
福建是全国著名侨

乡，侨在福建经济社会
发展中发挥着重要而独
特的作用。福建省新侨
人才联谊会执行会长、
福建医科大学教授徐国

兴认为，福建省新侨人
才联谊会是福建省侨联
广泛凝聚海内外侨界力
量的一个重要平台。

徐国兴表示，中医
药、中药材及其延伸产
品需要宣传、推介与科
普，向世界讲好中医药
故事的同时，传播好中
国声音。

作 为 一 名 在 俄 罗
斯的侨领和生物医药科
技青年研究员，李立勇
在会上说，目前，中俄
贸易“热”，通过跨境
电商等方式可推动中医
药产品“出海”。这其
中，闽籍侨商和留学生
群体可以双向互动，有
一个很好的衔接。

二 十 多 年 前 ， 福
州欧美同学会会长丁友

玲在马尾创办了福州新
北生物工程有限公司。
她在会上表示，一个企
业要生存，一定要有创
新意识。创新，在社会
经济发展和企业发展方
面都有着非常重要的作
用。

对此，香港福建社
团联会新界东分会副会
长、福建旭峰项目管理
有限公司董事长黄峰深
有体会。2021年之前，
她长期从事农业相关方
面的工作，意识到中医
药产业大有可为后，开
始在福州闽清等地种植
近五千亩黄精，已推出
了黄精茶饮等产品。

黄精，始载于晋代
《名医别录》，列为上
品，其后历代医药典籍

对其都有记载。自古以
来，在民间都是百姓所
常用的具有药食两用的
草本植物。

黄 峰 十 分 看 好 中
医药材的市场前景。她
表示，中医药材的市场
需求量大，未来几年，
还有很大的上升趋势，
今后，还将拓展种植面
积。“希望黄精能够进
入 到 大 众 的 日 常 生 活
中，在餐桌上就可看见
黄精的身影。”

记者在会上获悉，
下一步，福建省新侨人
才联谊会将创新优化交
流活动形式，重点聚焦
产业发展，针对性举办
政策解读、专题辅导、
成果推介对接等活动，
加强分类指导。(完)

图为：中医药产业专场交流暨专题调
研活动现场。　叶秋云　摄

发挥侨力汇聚侨智 
海外归侨福州共商中医药产业发展

里 亚 尼 又 把 从 中 国 同
事 那 里 学 到 的 知 识 技
能 ， 手 把 手 地 传 授 给
他们。

陆 慷 据 此 赞 誉
她 “ 很 了 不 起 ” 。 现
在 ， 这 个 园 区 已 聘 用
了近8万名印尼员工，

培 养 了 大 批 高 素 质 的
技 能 工 人 ， 累 计 向 印
尼政府上缴22.2亿美元
的税费。

“ 一 段 路 ” 。
在 另 一 个 中 印 尼 工 业
园 — — 德 龙 工 业 园 ，
相 关 项 目 为 邻 近 的 波

拉 拉 村 修 建 了 总 长 度
超过50公里的水泥路，
使该村到机场车程从2
小时缩短至50分钟。陆
慷 说 ， 这 条 路 被 当 地
居 民 亲 切 地 称 为 “ 一
带 一 路 ” 公 路 。 公 路
建 成 后 ， 沿 线 还 衍 生
出 很 多 村 民 小 商 铺 ，
在 公 路 末 端 形 成 一 条
繁华的商贸街。

据 介 绍 ， 印 尼 总
统 佐 科 在 视 察 中 ， 多
次 肯 定 中 资 企 业 为 繁
荣 印 尼 经 济 、 促 进 社
会发展所作的贡献。

演 讲 中 ， 陆 慷
表 示 ， 作 为 具 有 重 要
影 响 力 的 发 展 中 大 国
和 新 兴 市 场 国 家 ， 中
国 和 印 尼 有 相 似 的 历
史 经 历 和 发 展 体 会 ，

都 在 实 现 现 代 化 的 道
路 上 努 力 奋 斗 ， 有 着
更 广 阔 的 发 展 合 作 空
间。

近 年 来 ， 两 国 高
层 交 往 频 密 ， 经 贸 合
作 蒸 蒸 日 上 ， 两 国 民
意 基 础 不 断 夯 实 。 据
中 国 海 关 统 计 ， 2 0 2 2
年 双 边 贸 易 额 达 到
1490.9亿美元，同比增
长19.8%。中国连续10
年 成 为 印 尼 最 大 的 贸
易 伙 伴 。 据 印 尼 投 资
部统计，2022年中国企
业 对 印 尼 直 接 投 资 达
82.3亿美元，同比增长
160%，创历史新高，
位 列 印 尼 第 二 大 外 资
来源国。

“ 很 多 印 尼 朋
友 ， 特 别 是 年 轻 人 都

在 关 注 未 来 中 国 经 济
发 展 趋 势 。 ” 陆 慷
说 ： “ 我 在 这 里 可 以
负 责 任 地 告 诉 大 家 ，
中 国 经 济 向 上 向 好 的
大 趋 势 不 会 变 ， 长 期
对 华 合 作 的 机 遇 将 会
越来越宽广。”

针 对 一 些 西 方
媒 体 评 论 中 国 经 常 爱
提 到 “ 债 务 陷 阱 ” 问
题 、 宗 教 问 题 等 ，
陆 慷 也 逐 一 回 应 。 他
说 ， 不 发 展 才 是 真 正
的 “ 陷 阱 ” 。 陆 慷 以
雅 万 高 铁 为 例 说 ： “
相 信 大 家 今 年 亲 身 乘
坐 从 雅 加 达 到 万 隆 的
高 铁 ， 享 受 发 展 红 利
的 时 候 就 能 体 会 到 这
究 竟 是 陷 阱 ， 还 是 实
实在在的发展。”(完)

中国的发展对印尼意味着什么？(下)
陆慷用“一个人和一段路”作答

陆慷大使在印尼总统大学
发表主旨演讲


